



**En partenariat avec
La Maison du Concert**

**Avec l'appui de la Loterie romande
Et de la Ville de Neuchâtel**

**La Maison de l'Europe Transjurassienne
présente
Les murs en Europe
Cycle 2010/2011**

prochain café de l'Europe :

**ENCLAVES ESPAGNOLES
AU MAROC
Jeudi 9 décembre 2010, 18h15**

Maison du Concert

2000 Neuchâtel

18h15 : Conférence

Ceuta et Melilla, villes remparts espagnoles au Maroc

Deux enclaves espagnoles au nord du Maroc, deux ports importants avec deux populations : marocaine, espagnole. Les enjeux sont importants pour les deux pays : l'Espagne - comme le Maroc - a besoin de deux ports stratégiques en Méditerranée, d'autant qu'elle y a installé des bases militaires importantes. Les habitants de ces villes se sont habitués à la cohabitation, malgré des bavures sporadiques de la douane Espagnole.

La rétrocession des territoires occupés par l'Espagne semble poser plus de problèmes que cela a été pour la France. Le cas du Sahara Occidental interpelle quant au post-colonialisme espagnol au Maroc. En effet, même si le départ espagnol de cette région s'est fait après des tractations et à la suite d'une décision de la Haye, la question reste sujet à tensions entre Rabat-Madrid et Alger. Qu'en est-il de Ceuta et Melilla ?

C'est dans cette perspective que le conférencier exposera le cas de ces villes-remparts espagnoles au Maroc.

20h15 Buffet maroco-espagnol

En 3e partie : Duo Mabrouk

**Deux musiciens qui joueront des extraits de musiques arabo-andalouses.
Violon, oud et derbouka**

Prix d'entrée

Conférence et concert: 15.-

AVS, AI: 12.- Etudiants : 10.- Membres MET, MC : 10.-

Conférence seule ou concert seul : 10.-

Agape : majoration de 10.- (réservation exigée)

Réservation attendue au N° 079 934 72 06